

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCION É IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA

FUERA, trimestre..... 3.50

EL PAGO EN SEGOVIA

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 25

## Paradojas

### La libertad y la ley

Los solteros, de unos años á esta parte, son mirados con cierta prevención por parte del Estado. Un soltero, dice el Estado, es un mal ciudadano: no da hijos á la patria, por lo menos oficialmente; y deja de contribuir pecuniariamente por varios conceptos, que le son imposibles de eludir á todo padre de familia.

Por estas y otras razones, se ha ideado hacer objeto á los solterones de un impuesto especial, un impuesto ó contribución de soltería. Esto se ha discutido ya aquí. Pero los americanos han ideado algo mejor. Un jurisperito de los Estados Unidos propone una medida más radical; casar de oficio á todos los solteros por el sistema de la lotería. Según el sistema del Licurgo yanqui, se pondrían en una urna los nombres de todos los hombres de treinta años no casados aún, y en otra urna los nombres de todas las niñas que por veinticinco veces hubieran podido contemplar cual verdean los prados acariciados por el sol de primavera. A los treinta y veinticinco años, respectivamente, los solteros y solteras, recalc frantes entrarían en esta quinta especial. Y una mañanita de Abril se procedería á sacar alternativamente los nombres de una y otra urna; y á las parejas que así irían saliendo se las casaría *ipso facto*.

El sistema es cruel para los que aun creen en el amor; pero hoy somos escépticos, el amor es cosa de niños; nadie se casa por amor. Hemos de creer, pues, que los matrimonios así arreglados no resultarían mejores ni peores que los demás.

Por otra parte, este sistema no dejaría de ser divertido y de ofrecer lances cómicos cuya originalidad dejaría atónito al más ingenioso autor dramático. Y nada digamos de los conflictos pasionales. ¿Qué sucedería, por ejemplo, cuando la suerte ciega pusiera en brazos, uno de otro, á un Capuleto y una Montesco de nuestros días? La tragedia clásica se desarrollaría muy otramente y un Shakespeare moderno nos serviría el *Romeo y Julieta* con más sabor de actualidad.

Lo que es indiscutible es que estos legisladores americanos van resultando excesivamente prosaicos. Este matrimonio automático por medio de la lotería, delata la ausencia de toda imaginación; parece imposible inventar algo más soso y ridículo. Ellos se las dan de prácticos y dicen: *á grandes males grandes remedios*; el caso es llegar al matrimonio inexcusable. Y no sin maliciosa lógica arguye el inventor de este sistema, que en definitiva libre queda todo el mundo de casarse por afecto ó inclinación; y aun es muy probable, añade, que ante el temor de verse casados tan extrañamente, opten la mayoría de los célibes por casarse antes de entrar en esta quinta, siguiendo los impulsos de su propio corazón. La ley no sería más que un espantajo con escasa, por no decir nula, aplicación efectiva.

En cuanto al divorcio, que, por un contrasentido extraño, es tan fácil y frecuente allí, debería abolirse ó modificarse en esta forma. En toda solicitud de divorcio deberá acompañarse una petición de nuevo consorte. Sin este requisito no se concederá aquél.

Naturalmente, todo esto son fantasías; pero yo no dudo que con el tiempo algo parecido se ha de ver. Nos civilizamos demasiado. Y sabido es que la civilización y la libertad individual

son dos fuerzas irreconciliables. No hay duda que un día *será* en que á más de casarnos llegaremos á nacer y á morir como y cuando lo manda la ley.

## La función benéfica

### del Teatro Miñón

Como ampliación á lo últimamente publicado sobre los ingresos y gastos de dicha función y de la forma que ha sido empleado el líquido de la misma, se hace saber, para conocimiento de todos, que en los ingresos hay una partida mal, ascendente á 21.25 pesetas, debido á que el impuesto del timbre sólo ha importado pesetas 141.10, en vez de 162.35 que se consignaba en el detalle de gastos.

En su consecuencia, dichas 21.25 pesetas han sido entregadas al Monte de Piedad por el señor Gobernador civil de la provincia, y por tanto, el donativo de papeletas cumplidas y próximas á venderse, se aumenta en las siguientes:

Números 4.697, 4.722, 4.738, 4.743, 4.744, 4.745, 4.747, 4.766, 4.773 y 4.800, á 2 pesetas cada uno.

Intereses, 1.25.  
Total igual, 21.25.

## Impresión política

### El nuevo Gobierno

A estas horas han ya jurado los nuevos ministros. ¿Cuáles son los rumbos que seguirán en los debates que se avecinan?

No es posible que los personajes que ayer se posesionaron del Poder ejecutivo hayan aceptado sus respectivas carteras sin una previa explicación del futuro; no creemos que ni Valarino, ni García Prieto, que aparecieron en disparidad con Canalejas al apreciar el grado de defensa que les es debido á los Tribunales españoles, se hayan allanado á continuar en un Consejo que no venga dispuesto á aclarar su situación, por imperio del deber, por estímulos del sentimiento patriótico, que debe resurgir en todo pecho español contra una campaña que se inició en el extranjero, para hacer creer que nuestras instituciones jurídicas, nuestros procedimientos de enjuiciar, tanto en lo civil como en lo militar, son inspiradas en un sentido inquisitorial, desconociendo que constituyen el grupo de leyes más liberales del mundo.

El Gobierno no necesita sino cumplir su papel, defender lo constituido, ó demostrar que se faltó á lo constituido.

Entre dos aguas no puede permanecer. Por eso el fracaso de la última crisis, no fué fracaso del partido liberal, sino del señor Canalejas, quien quizá ponga un remedio á su conducta, pero tan mal cosido, que ha de ser visto á cien leguas de distancia.

## ATENCIÓNES DE PRIMERA ENSEÑANZA

### Disposición aclaratoria

La «Gaceta» publica una real orden resolviendo lo siguiente:

1.º Que los municipios sólo abonen al Tesoro, para el sostenimiento de las escuelas de primera enseñanza que deban correr á su cargo, según la legislación vigente, las cantidades que satisficieran directamente por este concepto el año 1901, al pasar tales atenciones á figurar en los presupuestos generales de la Nación; entendiéndose que todos los aumentos que desde ahora se hagan para las atenciones de primera enseñanza, quedarán, desde el año actual á cargo exclusivo del Estado, y

2.º Que para el pago de los atrasos por atenciones de primera enseñanza hasta 31 de Diciembre de 1910, podrán

acogerse los Ayuntamientos á los beneficios concedidos en la disposición 8.ª de las especiales contenidas en la ley de Presupuestos dictada para el año actual.»

## Las carreteras de Segovia

### Subastas de adjudicación

Han sido adjudicadas, á los señores que se expresan, las subastas de acopio de piedra para la conservación de las carreteras siguientes:

De Santa María de Nieva á Olmedo.—A don Eusebio Marcós González, en 1.775 pesetas, durante el año de 1911.

De Yanguas al Regajo.—A don Miguel Muñoz, en 5.990 pesetas, durante los años 1911 y 1912.

De Cuéllar á Olmedo.—A don Modesto Fraile Gómez, en 9.400 pesetas, durante los años 1911, 1912 y 1913.

## La Semana Santa en Segovia

### PROCESIÓN DE LOS PASOS

El domingo, como ya hemos anunciado, tendrá lugar la procesión de Los Pasos.

A las seis de la tarde se organizará en la Catedral, con asistencia de los gremios que tienen á su cargo el culto de las imágenes, poniéndose en marcha, precedida por el Guión, siguiendo después los Pasos de Jesús orando en el Huerto, Cristo azotado por dos sayones, Ecce-Homo, Jesús Nazareno, Cristo Crucificado y María al pie de la Cruz.

La procesión será presidida por el Ilmo. Sr. Obispo y demás autoridades.

La acompañarán bandas de música y nutridos coros de voces.

A su regreso á la Catedral, ocupará la sagrada cátedra el beneficiado don Francisco Sastre.

Si por impedirlo el tiempo no pudiera salir la procesión el Domingo de Ramos, se aplazará hasta el Jueves Santo, anunciándose oportunamente.

Con motivo de las obras de pavimentación que se están efectuando en la calle de Cervantes, seguramente se variará el itinerario que acostumbraba á recorrer dicha procesión.

## Noticias militares

### Recompensas

Se conceden cruces blancas al comandante de Artillería don Manuel Ruiz Soldado y al capitán de la misma Arma don Rafael López Gómez.

### Licencia

Se han concedido veinte días de licencia, por asuntos propios, para Argel, al teniente coronel de Artillería don Evaristo Gómez Hernillos.

### Vacante en el Regimiento de Sitio

Existe en este cuerpo una vacante de forjador de segunda clase, con el sueldo anual de 1.200 pesetas.

### Nuevo tercio

Hoy publicará el «Diario Oficial» la creación del 22.º tercio de la Guardia civil, que tendrá su capitalidad en Guadalajara, y que se organiza sobre la base de dos Comandancias limítrofes.

### Ascensos en Oficinas

En la propuesta del presente mes ascienden en Oficinas militares un oficial primero, un oficial segundo, dos terceros, tres escribientes de primera y tres de segunda.

### Recompensas á la tropa

Las recompensas concedidas á las clases de tropa por méritos de guerra, se ha dispuesto que se consideren como otorgadas en la fecha del hecho que las motiva.

### Almanaque biográfico

## Napoleón I

### 1 Abril

Napoleón vino al mundo en Ajaccio (Córcega), el día 15 de Agosto de 1765, y fueron sus padres Carlos María Bonaparte y Leticia Ramona. Sus inclinaciones llevaronle á la edad de diez años á la escuela militar de Brienne, de donde salió transcurridos cuatro, para prestar sus servicios en la compañía de cadetes nobles de París y como teniente agregado en el regimiento de la Feres, al que perteneció hasta su ascenso á teniente de Artillería.



Bonaparte comenzó á dar inequívocas pruebas de su talento militar en la guerra que España sostuvo con Francia desde 1793 á 1795, y especialmente en el asedio de Tolón cuando defendía esta plaza el inmortal Gravina y el almirante inglés Hood, tanto que por su comportamiento como jefe de toda la Artillería sitiadora, ascendió de capitán á brigadier. Seguidamente, las victorias de Montenotte, Millesimo, Mondovi, Castiglione, Arcóle, Lodi y otras, aumentan sus prestigios y la reconquista de Córcega, la expedición á Austria, el reparto de Venecia y la conquista de Sui-

za, le convierten en ídolo de los franceses, y ponen en sus manos los destinos del país.

Al verse dueño de Francia Napoleón I, soñó en serlo también de toda Europa, y al lanzarle Inglaterra el reto negándose á restituir la isla de Malta, se arrojó á llevar á la realidad su sueño.

Las batallas de Austerlitz, Jena y Wagram, marcaron el mayor apogeo de su gloria; mas como todas las grandezas humanas no son otra cosa que castillos de naipes que el más pequeño desequilibrio derriba, humo que la más leve brisa dispersa, polvo que la lluvia convierte en asqueroso lodo, á las glorias de Austerlitz, Jena y Wagram, sucedieron las vergüenzas de Bailén, Vitoria y Waterloo, y aquél que un día dictó leyes á Europa, vióse insultado y ultrajado por los que el 18 de Mayo de 1804 le nombraron su emperador, y el 1 de Abril de 1814, día memorable en la historia del primer Napoleón, fué proclamada en el Senado su destitución.

Cuatro días después firmaba Bonaparte su abdicación y dirigía á los soldados su última despedida.

Trascurridos siete años, un mes y un día, ó sea el 5 de Mayo de 1821, Napoleón fallecía en la isla de Santa Elena, en cuyas abruptas soledades pasó los más amargos días de su existencia, unas veces dedicado á escribir las «Memorias» con que pretendió defender muchos de sus actos, otras sumido en las meditaciones á que su situación le arastraba.

## Ecos de Roma

### La Cuaresma y sus Estaciones. — Una reliquia.

Es costumbre inveterada en la ciudad de los Papas celebrar todos los días de Cuaresma la visita litúrgica, llamada Estación, á las diferentes iglesias designadas para ello, donde se exponen al culto varias reliquias y los fieles pueden alcanzar indulgencia plenaria. El templo señalado hoy para esta ceremonia es grande y magnífico: el de los Santos Apóstoles. Se cree que su construcción se remonta á la época de Constantino; fué destruido varias veces y su restauración fué concluída en el siglo que acaba de pasar. Su culto principal fué el de los Santos Apóstoles Felipe y Santiago el Menor, cuyos cuerpos se hallan bajo el altar mayor. Parece, sin embargo, haberse extendido el culto á todo el Colegio Apostólico.

Dos monumentos sepulcrales son de notar en esta iglesia: el del papa Clemente XV, por Canova, y el del cardenal Riario, ejecutado según dibujos de Miguel Ángel. Mas no son estos monumentos ni los demás adornos suntuosos que reviste la rica Basílica lo que sobre todo entusiasma á los fieles; es la cripta la que les atrae, abierta al público é iluminada por ser el día de la Estación. En esta cripta una espaciosa capilla subterránea recientemente restaurada y ornamentada con frescos y decoraciones que imitan con mucha exactitud las pinturas de las catacumbas. A lo largo de sus murallas y en el centro de su única nave

364 EL REY DE LOS GITANOS

FOLLETÍN DE «EL ADELANTADO» 361

che á las dos á la muralla; pero que procure reconocer su semblante.

—En nombre de vuestro honor, tened confianza señor marqués, y acordaos de la espada que mató, al capitán Maxwel.»

—La espada que mató al capitán Maxwel,—repitió Roger acercándose á una antorcha colocada junto á la cuna de un cañón y quemando el billete,—esta espada me ha sido fiel y creo en ella.

En este momento vino un soldado á prevenirle que el consejo de guerra, había terminado su deliberación. Roger volvió á entrar en el salón del consejo y recobró su asiento de la presidencia.

El teniente Toby leyó en alta voz la deliberación del consejo, concebida en estos términos: «El consejo de guerra declara al acusado Saunders culpable, y le condena á la pena de muerte.»

Entonces Roger se puso en pié, y descubriéndose:—Saunders,—dijo con firme acento,—seréis fusilado en la muralla en presencia de la guarnición sobre las armas, mañana al amanecer.

James se mordió los labios hasta hacer brotar sangre, y el consejo se separó silenciosamente.

sentido de pronto como herido del rayo, sus piernas se habían doblado bajo su peso, sus ojos se habían cerrado, y le había sido imposible vencerse.

—El aguardiente que he bebido antes de entrar de centinela es lo que me ha emborrachado de esta manera,—dijo.

Se hizo venir al mozo de la cantina. El mozo mostró el aguardiente que vendía á los soldados. Se probó que todos los que habían estado de guardia durante la noche, habían bebido tanto como Saunders, y no por eso se habían dormido. La escusa del veterano pareció, pues, inadmisibile. Además se demostró que los dos soldados que habían desertado eran sus camaradas más íntimos.

En vano protestó de su inocencia. La casualidad que parecía servir los tenebrosos planes del señor James y del teniente Toby, había presidido á la elección de los miembros del consejo.

A excepción de Roger, que era de derecho el presidente, los demás habían sido sacados á la suerte, y esta había designado sucesivamente á los tres oficiales que habían insistido en que se hiciera un ejemplar, es decir, el capitán Talbot, el teniente Toby y el señor James, y además un sargento y dos soldados completamente afectos á Toby.

corren aparadores cubiertos de cristal conteniendo un sin número de reliquias importantes y preciosas, dignas todas de fijar la atención.

En otras de las iglesias ó basílicas, en San Pedro, por ejemplo, encontramos un número más considerable de santos despojos, y algunos de ellos de más importancia quizá que las que acabo de mencionar, pero entre éstas hay un objeto que de tal manera despierta el interés de los españoles, que, á la verdad, pocos son los que vienen á Roma y dejan de visitarlo en la cripta de los Santos Apóstoles. Me refiero á una ampolla de cristal que contiene un poco de sangre del Apóstol Santiago el Mayor, nuestro Santiago, el apóstol de España. Esta sangre no está coagulada: se conserva líquida aunque espesa como la miel y de color granate obscuro. El religioso que la muestra toma en sus manos el pequeño frasco, le acerca una luz encendida, le vuelve de todos lados y sacude; al mover el cristal la sangre corre suavemente. La ampollita está herméticamente cerrada y lacrada; el sello es del Santo Oficio que se ocupa en la constatación de la autenticidad de las reliquias. Fué puesto allí hace doscientos años; no se ha vuelto á tocar; la sangre sigue medio líquida, sin embargo, y guarda su rojizo color.

Una hermosa estatua de Santa Eugenia adorna la cripta; nos dicen que esta joven virgen fué martirizada fuera de Roma, y que su madre, Santa Claudia, trajo su cuerpo á Roma para que fuera enterrada con los honores debidos al martirio, que después sufrió ella misma, dando también su vida por Jesucristo. Madre é hija se hayan reunidas tiernamente bajo el mismo altar de la Basílica de los Santos Apóstoles.

En la estación de Valladolid

DOS HORRIBLES DESGRACIAS

El rápido número 9, que tiene su llegada á Segovia á las once y media de la mañana, arrolló anteayer, á su entrada en la estación de Valladolid, al empleado del resguardo de consumos Cipriano Galindo y á un nieto de éste.

Cipriano se hallaba comiendo en su caseta, y mientras tanto su nieto, Félix Santillana Galindo, de cuatro años de edad, se entretenía en jugar en las inmediaciones.

El niño Félix se dirigió hacia la vía entrando hasta la caja de la misma, y en este momento apareció por la parte del Pinar de Antequera el tren rápido, que á gran velocidad se dirigía á Valladolid.

Cipriano, se dió cuenta del peligro que su nieto corría, cuando el tren estaba ya muy próximo y trató de evitar el accidente.

A pesar de la proximidad del tren y por tanto, del grave peligro á que se exponía, Cipriano se lanzó instintivamente á salvar á su nieto.

En aquellos momentos eran pocas las personas que transitaban por los alrededores y nadie se apercibió en el primer instante del peligro del niño y su abuelo.

Cuando, desgraciadamente, se dieron cuenta de lo que sucedía, el tren había alcanzado al niño, destrozándole horrorosamente y acababa de arrollar también al abuelo.

El maquinista, al darse cuenta del accidente que iba á sobrevenir, refrenó la marcha del tren, pero debió serle imposible evitar el alcanzar á los infortunados seres.

El convoy paró poco después, pero el accidente había ocasionado dos víctimas:

Arrastró largo trecho al infortunado Cipriano, destrozándole atrozmente y seccionándole por completo la cabeza del tronco.

DE SOCIEDAD

Viajes

Mañana sale para Ayllón, el presidente de la Diputación provincial don José Ramírez Ramos.

Enfermo

Nuestro querido amigo don Anselmo Carretero, se halla sufriendo desde algún tiempo una penosa enfermedad.

Con este motivo, hoy sale el señor Carretero para Madrid, á donde le será practicada una difícil operación.

Mucho celebraremos el resultado satisfactorio de ésta y el alivio del enfermo.

De días

Mañana, Santa Emilia, celebra su fiesta onomástica nuestro distinguido amigo el ex-diputado á Cortes por este distrito, Excmo. Sr. Marqués de Cañada Honda.

También celebran sus días los señores de La Cuadra, Delgado, Rambaud, Fernández y otros.

A todos les enviamos nuestra expresiva felicitación.

Traslado

Ha trasladado á Madrid su residencia el administrador principal de Correos en esta provincia, hoy jubilado, don Pantaleón Esteban.

El señor Esteban nos ruega hagamos pública su despedida que no puede efectuar personalmente en todas sus relaciones á causa de su delicado estado de salud.

Mejoría

Se encuentra completamente restablecido de su dolencia, nuestro estimado amigo don Tomás Martínez, jefe de Vigilancia de Valladolid y que también lo fué de Segovia.

Lo celebramos.

Matrimonio

Mañana, á las tres de la tarde, contraerán matrimonio en la iglesia de San Miguel, la bella joven Victoriana Nadales y el ilustrado veterinario de Madrid, don Daniel Cabrero.

Por anticipado les enviamos nuestra enhorabuena.

LA SUBIDA DEL TABACO

En la junta general de accionistas de la Compañía Arrendataria de Tabacos celebrada ultimamente, censuró el Sr. Alvarez Sereix la reciente subida de los precios de algunas labores.

Afirmó que con ella habían sufrido detrimento el Estado y la Compañía, y á luz del dato de que entre los meses de Febrero y Marzo últimos «ha disminuído» la recaudación en siete millones y medio de pesetas, que no se compensa con los cinco millones de aumento que acusó el mes de Enero, á consecuencia de las mayores compras que se hicieron antes del encarecimiento.

Agregó que no cabía duda de que esto sirve de estímulo al contrabando, y para demostrarlo adujo cifras é hizo diversos razonamientos.

La novillada del domingo de Pascua

Ha regresado de Madrid la Empresa que tiene arrendado nuestro circo taurino para la próxima temporada.

Para la novillada de Pascuas la Empresa, sin omitir gasto alguno, ha contratado á Vicente Sanz «Matapozuelos», que acaba de regresar de Méjico, donde ha hecho una brillante campaña de aplausos y dinero.

La cuadrilla que acompañará al conocido matador, es de lo mejorcito que ha pisado nuestra plaza, por lo que creemos no incurrir en exageración, augurando una gran corrida.

Los toros, que serán de una acreditada ganadería son, según los inteligentes, de bonita lámia.

Los precios que habrán de regir serán económicos.

El nuevo Gobierno

La jura

A la hora convenida fueron los ministros á Palacio para prestar juramento.

El señor García Prieto manifestó que era ministro en cumplimiento de deberes que no puede desatender.

El general Luque dijo que se había resistido cuanto le fué posible á entrar en el gobierno, pero al fin no tuvo más remedio que someterse.

La ceremonia del juramento fué como de costumbre.

Después los nuevos ministros pasaron á ofrecer sus respetos á las reinas y demás personas de la familia real.

Todos los ministros iban de uniforme, incluso el señor Barroso, que todavía se encuentra convaleciente de la grave enfermedad que ha padecido.

Consejo de ministros

Terminó después de las seis y media, y se dedicó al examen de las cuestiones pendientes, previo un extenso discurso del señor Canalejas.

Al terminar dió la referencia á los periodistas el señor Ruiz Valarino, que fué naturalmente muy parco en la relación de cosas.

Según dijo se trató de la presentación del Gobierno á las Cámaras, y parece ser que se convino en comenzar por la Cámara en que el último Gobierno hiciera su presentación en segundo término, á semejanza de lo que se hace con los discursos de la Corona, siguiendo así un turno, que evita todo motivo de rozamientos y etiquetas.

Cuando acabó el Consejo, el presidente estuvo un buen rato en el despacho del ministro; en unión de éste, y allí recibió muchos telegramas de provincias, felicitándole por la solución dada á la crisis.

Cuando salió hizo á los reporters análogas manifestaciones que, el ministro de la Gobernación, añadiendo que hoy no se celebrará Consejo de ministros, á pesar de

que lo habrá el viernes, con la presidencia de S. M. el Rey.

Respecto á alto personal, dijo el Presidente que no podía dar noticia alguna.

Por lo visto, hay exceso de nombres.

Las sesiones de hoy

En la orden del día del Senado figura para esta tarde la reunión de las secciones y la votación definitiva del proyecto reorganizando el Cuerpo de sargentos de infantería de Marina.

Al comenzar la sesión explicará el señor Canalejas la crisis, y es fácil que el señor Labra pida alguna aclaración, pero sin propósito de plantear debate.

En el Congreso, después de la presentación del gobierno, el señor Azcárate pedirá mayores explicaciones de la crisis. Es fácil que en la discusión que se promueva tome parte el señor Vázquez Mella á nombre de la minoría carlista.

Luego continuará el debate del proceso Ferrer.

POR LA PROVINCIA

Un robo en Cedillo

Noticias recibidas esta mañana, acusan haberse cometido un robo de importancia en el pueblo de Cedillo de la Torre.

Ha sido detenido un individuo, como presunto autor, ignorándose otros detalles.

Instrucción pública

Dispensa de defecto físico

Se concede á don Alejandro Carretero Merino, dispensa de defecto físico, para dedicarse á la enseñanza.

Memorias de adultos

Las remiten los maestros de Moraleja de Coca, Aldeanueva y Lastras de Cuéllar.

Posesión

Don Maximiano Pereda, se ha posesionado de la escuela de niños de Prádena, para la que fué nombrado en propiedad.

Ceses

Ha cesado en el desempeño de la escuela de Prádena, por posesión del propietario, el que la desempeñaba interinamente don Agustín Núñez Fraile.

También han cesado, por pase á otras escuelas, los maestros propietarios de Burgomillado y Fresno de Cantespino, doña Buenaventura Ramos Clemente y doña Catalina Gil Abad, respectivamente.

Pidiendo maestro

La Junta local de Instrucción pública de Fresno de Cantespino, ha acordado solicitar que al hacer el nombramiento de maestro para su escuela, recaiga aquel en varón y no hembra.

GRAVES NOTICIAS DE MARRUECOS

Destronamiento del Sultán?

Los periódicos publican telegramas alarmantes de Tánger, según los cuales Fez está rodeada por las tribus rebeldes y se teme un degüello de europeos.

De París se reciben análogas noticias. Un telegrama de Tánger recibido en aquella capital dice que el día 28 era muy crítica la situación en Fez y que los rebeldes se disponían al asalto.

Los haynas han pedido al sultán la libertad de algunos prisioneros. El sultán ha accedido, y los ha dado, además, dinero, á cambio de que le faciliten mil jinetes para combatir á los Beni M'Tir.

Un negro que ha estado en poder de los Beni M'Tir, dice que éstos siguen exigiendo la destitución del Glaui y la expulsión de los cristianos.

La mehalla acampada en territorio de los Chararda se mantiene en comunicación con Fez.

Los cónsules se han reunido para adoptar medidas que garanticen la seguridad de los europeos.

«La Moda práctica»

El número 170 es muy interesante; en su texto contiene «Carnet» de teatros.—Ecos de la moda.—Trajes de sociedad.—Consejos á una amiga.—En confianza.—Mundo elegante.—La moda infantil.—Consejos del doctor.—Charla de moda.—Telas y velos.—Recetas útiles.—La primavera que llega.—Grafología.—Estafetas.—Cocina económica, confecciones.

En sus buenos grabados seis lindos modelos de sombreros.—Nueve modelos de faldas-pantalón.—Trajes de comida y paseo.—Diez modelos de abrigos para niñas.—Nueve modelos de batas y matinales.—Dos originales peinadores, tres trajes para señoritas y planas de labores artísticas.

Su suplemento regalo contiene un títipatrón de corpiño y dibujos para bordar.

Publica la segunda lista de premiadas con el regalo de un retrato, ejecutado por Alfonso, y anuncia para el próximo número el regalo de un vals de salón.

Se suscribe en sus oficinas, Marqués de Cubas, 7, al precio de 50 pesetas un mes en Madrid, y 2,25 pesetas tres meses en provincias.

La crisis y el Ejército

Dice «La Correspondencia Militar»:

«Es general, casi unánime, el parecer de que la solución de la crisis ha sido, no sólo acertada, sino necesaria, indeclinable, la única. Así es, en verdad, y los elementos militares son los primeros que de esa manera lo proclaman.

Si S. M. el Rey no hubiera acreditado ahora, como siempre, la pureza y el acierto con que cumple sus deberes constitucionales, y hubiera retirado su confianza al señor Canalejas, habría habido, no motivo pero sí pretexto para decir que se quería ahogar la discusión sobre el proceso Ferrer y que la caída del Gobierno se debía á presión de los elementos militares, cosa que ya no cree ninguna persona sensata, pero de la cual era preciso desvanecer hasta la más remota sospecha.

No; una vez entablado ese debate, era necesario terminarlo, efectuar su entera liquidación. ¿Cómo iba la oficialidad á adoptar ninguna iniciativa en contrario, si lo que ella ansía es que definitivamente se haga la luz, que de una vez se destruya la iniquidad y resplandezca el honor del Ejército, que es el honor de España?

La crisis está bien resuelta. En la cabecera del banco azul estaba el señor Canalejas al iniciarse el debate Ferrer, y en la cabecera del banco azul se hallará al reanudarse la discusión. La cuestión, pues, sigue en pie, y el Ejército, dolorido, indignado, pero dentro de la más escrupulosa disciplina, aguarda la escena final, que será, sin duda, la de su completa reivindicación.»



Mi Hija Maria Josefa

de 2 años de edad tuvo que ser destetada antes de tiempo á causa de enfermedad en la madre. Estaba raquítica y sus piernas no tenían fuerza suficiente para sostenerla en pie. Toma la Emulsión Scott con verdadera fruición, la cual le ha abierto el apetito y dado fuerza á las piernas, pues hoy día corre y juega sin fatiga.

Testimonio de D. FRANCISCO COSTA, Calle Aragón 235, Barcelona, 18 Octubre 1909.

La Emulsión Scott, es tan eficaz, por la sencilla razón de no contener más que los ingredientes más puros y enérgicos, combinados por el procedimiento de Scott, que no tiene igual. Curaciones como la de arriba le han dado fama á la Emulsión Scott, para curar el raquitismo y cartas como la del Sr. Costa han hecho que se esparsiese dicha fama á los cuatro vientos.

Emulsión SCOTT

Quien pida Emulsión Scott, debe oponerse á las argumentaciones en pro de otras emulsiones. En casos de raquitismo no pueden curar como la de Scott.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos March, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 céntimos en sellos para el franqueo.

Después de interrogar al acusado, el consejo se puso á deliberar.

—Señores,—dijo Roger,—yo me inclino á la indulgencia, pero de ningún modo quiero influir en vuestro dictamen, y os declaro de antemano que me abstendré por completo de votar. Os dejo, pues, deliberar libremente.

Y se retiró.

El noble joven sentía arder su cabeza, y necesitaba salir un momento; su corazón latía de un modo que parecía querer romperle el pecho, y tal vez nunca había sido esta animosa naturalaleza presa de tan crueles tormentos; él presentía la sentencia de muerte que iba á caer sobre el infeliz soldado, y su alma generosa sufría mil torturas al pensar que le sería preciso firmar esta sentencia. Cuando se paseaba á largos pasos por el parque de artillería con la cabeza desnuda y la frente cubierta de sudor, se encontró de frente con el marinero mulato del «Robert-Stuart», el que había traído al señor James del campamento americano, y cuya fidelidad y discreción creyó el señor James haber comprado. Este hombre, que llevaba su gorro calado hasta los ojos, lanzó en derredor una fugitiva mirada, como para asegurarse de que nadie le espía, luego se acercó vivamente á Roger que se detuvo admirado.

El marinero se puso un dedo en los labios, y fijando en el comandante unos ojos en cuyo fondo brillaba un fuego sombrío, le dijo en mal inglés, metiéndole en la mano un billete.

—¡Leed y creed!

Después se marchó rápidamente. Era la primera vez que Roger encontraba á este hombre en el fuerte, y no obstante sintió una emoción extraña, inexplicable, y se dijo después de reflexionar algunos instantes:

—Me parece que he visto en otra parte esa mirada de águila.

Después abrió el billete y leyó:

«Saunders vá á ser condenado; pero si el coronel Roger no quiere hacerse cómplice de un abominable crimen, retardará la ejecución hasta mañana al ser de día.

»Si quiere el comandante del fuerte Saint-Jeorge descubrir los traidores y salvar el fuerte, que tome esta noche un fusil y un capote de dragón y se ponga de centinela sobre la plataforma de la torre Buckingham; pero es preciso que todos le crean acostado mientras que se halle vigilando en la muralla.

»El marqués Roger, puede fiarse en el teniente Lionel, en él solo. Que el comandante del fuerte Saint-Jeorge, deje apagar el farol de la torre Buckingham al hombre que subirá esta no-

**SUETOS**

**Un estandarte**

Se está confeccionando un precioso estandarte que el señor Obispo regala al Círculo Católico de Obreros, para que los socios le saquen en la procesión del Viernes Santo.

El estandarte lleva pintado por un lado la imagen de la Dolorosa, que el Círculo tiene á su cargo, y por el otro el título de este Centro.

**Señor Alcalde:**

Suplicamos una vez más la atención de usted, respecto á los basureros que existen en el barrio de San Marcos, con grave perjuicio de la salud pública, pues en ellos se depositan toda clase de animales muertos que despiden un olor nauseabundo, hasta el punto de que se hace imposible el tránsito por aquellos lugares.

Esperamos que el señor Zúñiga, tan amante de la higiene, dará las oportunas órdenes para que desaparezcan lo antes posible dichos muladares.

**El Monumento de la Catedral**

Esta tarde ha empezado á instalarse el hermoso monumento de la Catedral.

**Una boda**

Mañana, en la iglesia de San Miguel, á las cuatro y media de la tarde, se celebrará el enlace matrimonial de Pedro Gil y Lucía García.

**Viajeros**

Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, don Manuel Lombana, don Antonio Gómez Herrero, don Jenaro Carrasco, don Mariano Rodríguez, don Manuel Uraño, don Enrique Ribot, don Miguel Gutiérrez y don Mariano López.

**El nuevo impuesto**

En breve se procederá á la cobranza del impuesto municipal, recientemente creado, sobre apertura de nuevos establecimientos, á los que hayan sido inaugurados dentro del año actual.

**Citación**

La alcaldía de Aguilafuente cita al mozo del actual reemplazo Fructuoso Rodríguez Muñoz, natural de Madrid y de ignorado paradero, para que sea presentado ante la Comisión mixta de Reclutamiento de Segovia.

**Conversación familiar**

La señorita X está pálida, desmirriada, no tiene humor, alegría, está triste, preocupada. La señora... recomienda á su madre combata la DEBILIDAD y la ANEMIA de la hija para evitar mayores males.

—En efecto,—contesta la madre,—mi hija está inapetente, tiene náuseas ó vómitos, digiere mal, tose y se cansa á la menor fatiga, sufre los desarreglos frecuentes en el cambio de edad y tiene una PALIDEZ y una debilidad de todo el organismo que me asusta.

—En este caso á mi hija le hizo un verdadero milagro el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD que le prescribió mi médico; puede ensayarlo y verá como su hija cambia radicalmente y adquiere en poco tiempo salud y alegría.

Hoy la madre es la propagandista más acérrima del jarabe SALUD; tiene á su hija bien nutrida, sonrosada, alegre y curada de sus dolencias.

—Tome jarabe HIPOFOSFITOS SALUD,—dice á todos los enfermos de ANEMIA; á mi hija la ha curado en muy poco tiempo.

Pídense en las buenas farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

**Los faroles del alumbrado**

Por el señor Alcalde, se ha interesado de la «Electricista Segoviana» la recomposición del farolaje para el alumbrado público, ya que á ello está obligada en virtud del contrato que tiene estipulado con el Ayuntamiento.

**Las bicicletas**

Desde hoy no podrán circular por la vía pública las bicicletas y otras máquinas análogas, que carezcan de la chapa que acredite están registradas en el Ayuntamiento.

**El burro rabioso de Cubillo**

Ha sido muerto el burro atacado de hidrofobia que, según dimos cuenta, había en el pueblo de Cubillo.

No ha habido otras consecuencias que lamentar que algunos otros burros que mordió el rabioso y que infunden sospecha, sin que hayan sido muertos.

Ayer regresó el Inspector de Higiene pecuaria, señor Portero, que, como dijimos, fué al pueblo de referencia con tal motivo.

**De la Alcaldía**

Desde hoy, y con objeto de que la información sea más amplia, el señor Alcalde ha encargado á un negociado, la facilitación de noticias, referentes á asuntos del Ayuntamiento.

Aplaudimos esta mejora del señor Zúñiga, que redundará en beneficio del público.

**Excepción del pago de timbre**

La Dirección general del Timbre ha resuelto exceptuar del pago del timbre móvil á los recibos provisionales entregados á los viajeros del ferrocarril de la fianza depositada al solicitar los billetes kilométricos.

El mejor remedio para combatir el estreñimiento son los **Grains de Vals**, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis, uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

**Posesiones**

Han tomado posesión de los cargos de Interventor y Dependients del resguardo de Consumos, respectivamente, los recientemente nombrados don Benigno Pérez García y don José Herrero.

**Juzgado municipal**

Se ha inscripto la partida de nacimiento de Victor Otero Martín.

Defunción, ninguna.

**Un anuncio**

Nuestro querido amigo, el conocido platero y fotógrafo señor Duque, ha instalado en la puerta de su establecimiento un anuncio eléctrico, que por lo que tiene de novedad está llamando mucho la atención.

**Multas**

Por la Alcaldía se han impuesto varias multas á algunos vendedores de leche, por expender adulterada su mercancía.

—También han sido multados otros individuos por infracción de las ordenanzas municipales.

—Por el capataz del arbolado, ha sido denunciado un individuo por tener ganado pastando en una de las alamedas del Municipio.

**Hurto de maderas**

Por corta fraudulenta de madera de pino, procedente de los pinares del Real Patrimonio de San Ildefonso, han sido denunciados los vecinos de Revenga, Tomás de la Fuente y Norberto Aparicio.

**HECHOS Y DICHS**

En una Exposición de pinturas: —No me hable usted de esos cuadros pequeños é insignificantes; á mí deme usted telas grandes con figuras de tamaño natural.

—¿Es usted crítico? —No, señor, soy fabricante de marcos.

Un individuo pretende entrar de criado en una casa:

—¿Quién puede darme informes de usted? —Informes, precisamente, nadie, señora; pero puedo asegurarle que he estado ocho años seguidos en una casa.

—¿En cuál? —En una muy grande que hay á la entrada de la Moncloa, conforme se va á mano izquierda.

**ALCANCE de MADRID**

(POR TELÉFONO) 4:30 tarde.

**El ministro de Marina**

En el expreso de Andalucía llegó esta mañana el nuevo ministro de Marina, don José Pidal y Rebollo, que actualmente desempeñaba el cargo de jefe del Arsenal de la Carraca.

A recibir al señor Pidal acudieron el jefe del Gobierno, muchos marinos y el alto personal del Ministerio de Marina.

Desde la estación los señores Canalejas y Pidal, trasladáronse á Palacio, donde el nuevo ministro juró el cargo

con las formalidades acostumbradas.

Después conversó el señor Pidal con el Monarca á quien manifestó que no milita en ningún partido y que al aceptar tan honroso puesto, no le guía otro propósito que poner á contribución toda su voluntad, para que se traduzcan en hechos reales las nobles aspiraciones de la Marina española.

A las once y media marchó el nuevo Consejero al ministerio, donde se posesionó de su cargo.

Dióle la posesión el señor Arias Miranda, á quien despidieron con las más expresivas frases de consideración y cariño, los altos funcionarios del ministerio.

**Más posesiones**

También esta mañana se han posesionado de sus cargos los nuevos ministros de Hacienda, Gracia y Justicia é Instrucción pública.

Entre estos y los ministros dimisionarios cambiáronse las acostumbradas frases de cortesía.

**Barroso á Córdoba**

El señor Barroso se propone marchar el sábado á Córdoba para atender, durante unos días, al restablecimiento de su salud, un tanto quebrantada desde la última grave enfermedad que ha padecido.

**El Consejo de mañana**

Mañana se celebrará un Consejo preparatorio del Consejo que ha de celebrarse el jueves en Palacio.

Los ministros se ocuparán principalmente de la provisión de los altos cargos vacantes.

Asegúrase que el señor Zabala continuará en la subsecretaría de Hacienda.

**Ministro y Senador Vitalicio**

Ha dicho el señor Canalejas que aunque la constitución autoriza al Rey para llamar á los Consejos de la Corona á los que no sean senadores ni diputados, ha nombrado al señor Pidal senador vitalicio, con objeto de que por derecho propio tenga asiento en la Alta Cámara.

**Presentación del Gobierno**

El Gobierno hará esta tarde su presentación en el Congreso y después pedirá la venia para trasladarse al Senado.

**Los rebeldes de Fez**

El señor Canalejas ha manifestado que el Gobierno no ha recibido noticia alguna confirmatoria del asalto de los rebeldes á Fez, de que hoy hablan las informaciones de los periódicos.

**Es continuación del otro**

También ha dicho el señor Canalejas que el nuevo Gobierno es continuación del anterior y que su programa es también el mismo, é idénticas sus apreciaciones respecto de los asuntos puestos sobre el tapete.

**En el Congreso**

Ha comenzado la sesión con animación extraordinaria.

La solución de la crisis y el debate Ferrer, que hoy ha de reanudarse, son los temas únicos de todas las conversaciones.

**BOLSA**

**COOTIZACIÓN DE AYER**

Interior.....	8670
Amortizable al 5 por 100.....	10210
Acciones del Banco.....	45000
Acciones de Tabaco.....	33600
<b>CAMBIOS</b>	
París á la vista.....	835
Londres á la vista.....	2740

**CORRESPONSAL**

**DIARIO RELIGIOSO**

Santo del día 5

San Vicente Ferrer.

**Ama de gobierno**

De buenas referencias, desea servir con señora sola, ó sacerdote.

Razón en la Administración de este periódico.

**VENTA**

Se hace en junto de las magníficas maderas y demás materiales del Rancho de Torrecaballeros, propio de la señora Marquesa viuda de Lozoya; siendo de cuenta del comprador el derribo del edificio.

Recibe proposiciones por escrito don Mariano García Molinero, en Segovia, Plazuela de San Martín, número 6.

**Sirvienta**

Se desea de 40 á 50 años de edad, de buenas referencias, para asistir á uu señor, solo, soltero, de avanzada edad, en el pueblo de Sangarcía.

Razón: don Felipe Marugán, en dicho pueblo y en esta Administración.

**Ama de cría**

Joven soltera de 21 años, leche de un mes y buenas condiciones, desea criar en casa de los padres de la criatura.

Darán razón en la Administración de este periódico y Teodora Gozalo, en Cozuelos de Fuentidueña.

Imp. de EL ADELANTADO.

**El Aguila**

Grandes surtidos en ropas de todas clases para CABALLEROS Y NIÑOS

Venta de paños y forros de militar y paisano y todo lo necesario para confeccionar uniformes de Artillería.

Esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de ropas con prontitud y economía.

**SAN MARTIN, 7**

**Sast ería de Neira**

En este establecimiento se confecciona toda clase de prendas de vestir de militar y paisano, trayendo el género los parroquianos, con prontitud y economía.

CORTE MODERNO

**JUAN BRAVO, 21**

**RELOJES EXTRAPLANOS**

ORO DE LEY

GARANTIZADOS, 70 PESETAS

Venta á plazos y al contado

**JOSÉ MOZO**

**Isabel la Católica, 5**

**AL PUBLICO**

Nuevo establecimiento de curtidos y calzado hecho

9, Plazuela del Corpus, 9.—SEGOVIA

El dueño de este establecimiento ofrece á su numerosa clientela y al público en general, un completo y variado surtido en: suelas, becerros, charoles y cortes aparados de todas clases procedentes de las mejores fábricas de España y del Extranjero.

Inmenso surtido en calzado cosido á mano de todas formas, para caballeros, señoras y niños, á precios sumamente económicos.

¡¡NO CONFUNDIRSE!!

9, PLAZUELA DEL CORPUS, 9

(Frente al Comercio de tejidos de D. Prudencio González

NOTA.—Se construye toda clase de cortes de encargo y á la medida.

**¡Labradores!**

Comprad el NITRATO DE SOSA á la Sociedad Anónima Cros

Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Don Mariano Matesanz, Jovellanos, 5

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esuelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15. Ver la EXPOSICIÓN de retratos en el portal de la casa.



¿Queréis tener huevos en abundancia el próximo invierno?

Pues dad á vuestras aves inmediatamente el famoso

ALIMENTO ACELERADOR

Caja 3 kilos, 7'50; 5 kilos, 11,50; 10 kilos, 21 pesetas.

Pedid, acompañando importe, á La Revista Mercantil--Valladolid

Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artrismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel, debidas á una invasión de humores en la sangre).

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, enfisemas, edemas, comezónes, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil. No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito General y Venta.—Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

En Segovia.—Droguería de don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, número 7.

EMULSION LAPAL

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, reumatismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. En todas Farmacias y Droguerías

REPRESENTANTES: Importante casa exportadora de vinos, anisados, licors y jarabes, desea representantes en capitales y pueblos. También viajeros á comisión. Dirección: D. Manuel Abelenda, Carmen, 28, MÁLAGA.

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Grandes surtidos en géneros de punto inglés y ruso extra para señoras, caballeros y niños. Guantes de piel y punto.

Camisas, cuellos, puños, oorbatas corsés, botonaduras, bastidores, hules rosarios, costas, petacas, maletas, pitilleras, monederos, faldones y gorritos de cristianar, paraguas, sombrillas bastones, abanicos, parasoles, é infinidad de artículos imposible de citar vende esta casa á precios más baratos que ninguna otra.

Exposición de juguetes dentro de establecimiento. «EL TOLEDANO» Plaza Mayor, 33 y 34 (AL LADO DEL CAFÉ MONTAÑÉS)

Advertisement for VINO DE PERTOMA, featuring a bottle illustration and text describing its medicinal benefits for various ailments.

Advertisement for SOMBRERERIA Y ZAPATERIA DE CLAUDIO MORENO, located at Plaza del Corpus, 10.

Plaza del Corpus, 10. Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios. EFECTOS PARA MILITARES. Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico. Todo á precios muy convenientes

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 47 años de existencia.

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios. Subdirector en Segovia, don Celestino Pasagali. Plaza Mayor, 41, planta baja.

Advertisement for Emplastos Alcock, featuring illustrations of a man and a woman, and text describing the product's effectiveness for various pains.

Compagnie d'Assurances generales

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES (Fundada en Paris en 1819). Capital social (completamente desembolsado), francos, 2.000,00. Reservas efectivas, francos, 24.665'000. Primas á cobrar, francos, 78.621'560. Total de garantías s| Balance en 31 de Diciembre de 1908, 105.286'560. Sinistros pagados hasta dicha fecha, francos, 832.452,622'06. Capitales asegurados, francos, 19.898.184'547'000.

Información mercantil de EL ADELANTADO

Table with market information for Segovia, including prices for cereals like wheat, barley, and oats, and other goods like flour and wine.

Tendencia floja. Almacenes del Arco.—No hubo entradas. Corresponsal. PEÑAFIEL. Precios que han regido: Trigo, la fanega 11'25 pesetas. Centeno, id. á 7'25 id. Cebada, id. á 6'00 id. Muelas, id. 6'75 id. Avena 4 id. id. Vino.—Se paralizó la venta en grandes cantidades. Solo se vende á los revendedores á 20 1/2 y 21 reales la cántara.

Salvados. De 1.ª clase, saco de 50 kilos, 8 pesetas. De 2.ª id. id. de 6'50 id. De 3.ª id. id. de 80 id. 5'00 id. MEDINA DEL CAMPO. Precios que han regido en el mercado: Entraron 500 fanegas de trigo vendiéndose á 45'00 reales las 94 libras. Centeno, se pagó á 30 reales las 90 libras. VALLADOLID. Almacenes del Canal de Castilla.—Entraron 500 fanegas de trigo, que se pagaron 45'00 reales fanega.

SEGOVIA 4. Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios: Trigo, á 11'25 las 94 libras. Centeno, á 7'50 pesetas fanega. Cebada, á 6'25 id. id. Algarroba, 6'50 id. id. Marina de la fabrica LA CASTELLANA (San Lorenzo) Elaboración por cilindros. Harina patente, saco de 100 kilos, 38 pesetas. Id. de 1.ª id. id. 37 id. Id. de 2.ª id. id. 36 id. Id. de 3.ª id. id. 15 id.